

Joyeux anniversaire, Saint-Père !

Nous publions un message de Mgr Xavier Echevarria à l'occasion du 80e anniversaire de Benoît XVI et du 2e anniversaire de son élection. Le prélat de l'Opus Dei remercie le Saint-Père de "nous aider à apprécier la beauté de la vie chrétienne".

18/04/2007

L'anniversaire du Saint-Père me remet en mémoire la *fumata bianca* du 19 avril 2005. La fumée blanche

de la cheminée de la Chapelle Sixtine n'annonçait pas seulement une l'élection, mais une oblation. C'était l'acceptation joyeuse du poids que suppose être le successeur de Pierre, quand à l'horizon du cardinal Ratzinger se profilait un repos juste et mérité, après de longues années de travail intense dans la vigne du Seigneur.

Dieu concède au Saint-Père une paternité universelle. Être le Souverain Pontife c'est devenir le père d'une multitude de fils et de filles, qu'il faut guider et dont il faut prendre soin dans leurs multiples besoins, qu'il faut aimer en toutes circonstances.

Un anniversaire fait penser au passé, mais c'est aussi le moment de contempler le présent et de projeter l'avenir. Imaginer les fruits savoureux que produira l'arbre de l'Église, grâce à la générosité du don

de Benoît XVI, un homme qui sait prendre à pleines mains la tâche qu'on lui a confiée, tout comme le Christ a embrassé la croix. Et il le fait avec intelligence et humilité, amabilité et force.

Au moment du 80e anniversaire du Saint-Père, nous avons envie de lui dire merci pour nous aider à apprécier la beauté de la vie chrétienne, et nous rappeler la joie et la liberté d'être fidèles aux préceptes divins. Merci aussi pour nous avoir poussé à situer la charité au centre de notre agir.

Dans la messe qui a ouvert son pontificat, Benoît XVI demandait aux chrétiens l'aide de leur prière. Un an plus tard il commentait : « Je suis de plus en plus convaincu que de moi-même je ne pourrai pas accomplir cette tâche, cette mission. Mais je sens aussi que vous m'aidez à l'accomplir. Ainsi je me trouve dans

une communion et ensemble nous pouvons mener à bien la mission du Seigneur (...) Merci, de tout cœur à tous ceux qui de différentes manières m'accompagnent de près ou de loin spirituellement de leur affection et de leur prière ! À chacun je demande de me soutenir, en demandant à Dieu qu'il m'accorde d'être le pasteur doux et ferme de son Église. »

Cet anniversaire constitue une invitation à prier et à offrir des sacrifices pour sa Personne et ses intentions, afin que le pape ressente la communion de l'Église tout entière, dans son souci de mener à bien la mission confiée à tous par le Seigneur.

opusdei.org/fr/article/joyeux-anniversaire-saint-pere/ (11/01/2026)